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ULTIM’ORA del 19 ottobre 2009 

 
La UIL Penitenziari ha incontrato il Capo del 

DAP e il Capo di Gabinetto del Ministro  
 

Il Segretario Generale della UIL PA Penitenziari ha incontrato nella mattinata odierna (ore 12.00) 
il Capo del DAP e nel primo pomeriggio (ore 16.00) il  Capo di Gabinetto del Ministro della Giustizia. 

Gli incontri con il Pres. Ionta ed il Pres. Nebbioso, entrambi caratterizzati da reciproca 
disponibilità e cordialità,  sono stati propedeutici ad uno scambio di valutazioni a 360° sulle difficoltà del 
sistema penitenziario e quant’altro. 

Il Pres. Franco IONTA ha informato  Eugenio SARNO  che il piano carceri sarà approvato entro 
poche settimane dal Consiglio dei Ministri e che lo stesso dopo l’approvazione sarà illustrato alle OO.SS. A 
precisa sollecitazione il Capo del DAP ha assicurato che il piano carceri prevede anche nuove assunzioni 
per il Corpo di polizia penitenziaria. 

L’incontro è stato propedeutico anche alla valutazione di comuni intendimenti affinchè si possa 
segnare  una svolta nelle relazioni sindacali e per accelerare il confronto su diverse questioni che la UIL ha 
posto sul tappeto. 

In relazione ai Funzionari del Corpo il Capo del DAP ha ribadito il massimo impegno per 
disinnescare i tanti micro conflitti che rischiano di insorgere in periferia tra Dirigenti e Funzionari. A tal 
proposito si è convenuto che la redazione di un D.M. sull’istituzione del Direttore dell’Area della Sicurezza 
può essere adatta a chiarire e dirimere i dubbi sugli ambiti d’intervento, autonomia  e funzioni dei 
Comandanti. D’altro canto il 29 Ottobre (salvo inopportuni  rinvii) è già calendarizzato un incontro di merito 
proprio su richiesta della UIL .   Parimenti il Capo del DAP ha convenuto sulla necessità di prevedere una 
assegnazione definitiva per i Dirigenti presso ogni singolo istituto penitenziario della penisola. Per quanto 
concerne il confronto sull’impiego delle risorse umane con particolare riferimento ai contingenti di polizia 
penitenziaria impiegati al DAP e all’ISPP il Pres. IONTA ha rimandato il confronto all’esito di uno studio 
che alcuni suoi diretti collaboratori dovrebbero consegnargli entro la fine di questo mese. In ogni caso il 
Pres. Ionta ha convenuto sulla necessità/opportunità di riequilibrare i contingenti sia rispetto al momento 
storico che alle effettive necessità. Il Segretario della UIL PA Penitenziari ha chiuso l’incontro con il Capo 
del DAP, sollecitandolo a fornire comunicazioni ai 364 vincitori del Concorso per Vice Sovrintendente , 
a disporre l’adeguamento stipendiale per i neo Agenti del 160° Corso e voler prendere le idonee misure 
rispetto all’applicazione della circolare sul lavoro straordinario, già oggetto di decreto ingiuntivo a 
favore di un dirigente UIL PA Penitenziari. Il Capo del DAP ha assicurato un diretto impegno a seguire le 
varie situazioni, comunicando che ha proceduto alla nomina di uno staff ( Dr. De Gesu, Gen. D’Amico, 
Arch. Draghi) con il compito, tra l’altro,  di seguire l’applicazione delle varie disposizioni emanate dal Capo 
del DAP  . 

Nel pomeriggio l’incontro, intenso e  cordiale,  con il Pres. Settembrino Nebbioso  Capo di 
Gabinetto del Ministro Alfano. 

A parte l’invito per il Congresso Nazionale della UIL Penitenziari ( 8-910 febbraio 2010),  il 
colloquio  ha toccato le stesse materie attenzionate in mattinata con il Capo del DAP. 

Il Pres. Nebbioso ha assicurato,  a sua volta, che all’interno del piano carceri sono previste nuove 
assunzioni per la polizia penitenziaria . In relazione al provvedimento relativo al riallineamento dei 
Funzionari il Capo di Gabinetto ha nuovamente sottolineato la costante attenzione del Ministro Alfano sul 
punto, lasciando intendere che le difficoltà per il raggiungimento dell’obiettivo sono dovute soprattutto alla 
mancanza di fondi. Anche il Pres. Nebbioso ha convenuto sulla necessità di un approfondimento sulla 
razionalizzazione nell’impiego delle risorse umane. 


